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О наболевшем: цены на билеты

Ольга КАРПОВА - депу-
тат окружного Собрания от 
КПРФ на своей странице в 
соцсетях высказалась по теме 
завышенных цен на авиаби-
леты за пределы НАО.

«Большинство жителей 
округа возмущает непомер-
ная стоимость авиабилетов на 
большую землю. 

Эту проблему усугубляет 

недостаточный размер аван-
сирования «бесплатной до-
роги», который предлагала 
увеличить наша фракция в 
окружном Собрании.  

Зайдя на любой сайт по по-
иску авиабилетов каждый мо-
жет убедиться, что стоимость 
полета для жителей других 
регионов на такие же рассто-
яния существенно, а иногда, 
кратно ниже!

Для семей с несколькими 
детьми таких же, как моя, вы-
езд за пределы НАО всегда 
превращается в непростую за-
дачу с двумя неизвестными: 
где взять деньги и какие ста-
тьи семейного бюджета поре-
зать ради этого.

Все чаще избиратели обра-

щаются ко мне с просьбой до-
нести нашу общую проблему 
на федеральный уровень. 

Считаю, что чем больше де-
путатов и граждан будут под-
нимать ее открыто в письмен-
ных обращениях, тем выше 
шансы на успех.

Направила два обращения по 
данному вопросу своим одно-
партийцам по КПРФ в Госду-
ме — председателю Комитета 
по развитию Дальнего Восто-
ка и Арктики Н.М. Харитоно-
ву и представителю фракции 
КПРФ в Комитете по транс-
порту и транспортной инфра-
структуре П.Р. Аммосову.»

Пресс-служба 
Ненецкого ОК КПРФ

Билеты у нас доступные,

всего-то 50 тысяч, ерунда!

2022 - год столетия со дня образования СССР 

Вы держите в руках выпуск "ТО-
ВАРИЩА" с юбилейным номером 
100. Для газеты партийного отде-
ления в небольшом регионе это се-
рьезная цифра.

В различных форматах "ТОВА-
РИЩ" выходит с 1994 года. Основ-
ная тематика - социальная справед-
ливость и пути, ведущие к ней.

Мы пишем о работе КПРФ НАО, 
об инициативах депутатов-коммуни-
стов, проделанной ими работе.

Важна также информация из кори-
доров Администраций: какие решения 
они готовят, чем это нам грозит и что 
предлагает по этому поводу КПРФ. 
Огласка позволяет влиять и останав-

ливать антинародные проекты.
В мае 2020 года, когда и.о. губерна-

торов Бездудный и Цыбульский пыта-
лись дать старт объединению округа 
и Архангельской области, наша газе-
та встала на защиту жителей НАО. 

Тогда этой теме было посвящено 
три выпуска общим тиражом около 
20 тыс. экземпляров. Мы публикова-
ли обращения в защиту округа. Был 
виден контраст: как позиция офици-
альных лиц отличается от реального 
мнения людей, о котором писали мы.

В те дни "ТОВАРИЩ" обрел мно-
го новых читателей. Люди делилсь 
между собой новыми выпусками, об-
суждали их. Для нас это было прият-

ным ощущением востребованности.
Публикуя правдивую информацию 

мы сталкиваемся с административ-
ным и судебным давлением.

Налагались официальные запреты 
на распространение номеров, газету 
вытаскивали из почтовых ящиков.

Часто на нас обижаются чиновни-
ки и депутаты. Предлагаем: давайте 
опубликуем вашу точку зрения на 
страницах газеты. Никто не соглаша-
ется и понятно почему.

На сегодня в нашем регионе нет не-
зависимых СМИ. "Няръяна вындер" 
делается для информационной под-
держки "Единой России". Когда округ 
хотели ликвидировать они писали нам 

лишь о грядущем "светлом будущем" 
и на этом доверие к ним упало.

Соцсети в распространении инфор-
мации конечно важны. Но, в отличии 
от зарегистрированных СМИ, они не 
несут полноты ответственности за 
свои слова. Там встречаются как раз-
личные фейки, так и анонимное сведе-
ние счетов с недругами. То, что публи-
куется в соцсетях нужно фильтровать.

Поэтому мы в КПРФ НАО чувству-
ем востребованность газеты именно 
в печатном виде. Мнение большин-
ства с нами будет услышано!

Главный редактор
Дмитрий ЧЕРНЯЕВ

№ 100
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Нам нужны ответы!

Прошу опубликовать в газете На-
ръяна вындер мою статью. Под на-
званием: Где инициатива? Где ре-
зультат? Где справедливость?

Считаю, что наша газета должна 
публиковать различные мнения, а не 
только мнения Администрации реги-
она и различных чиновников.

Газета содержится на народные 
деньги, на деньги налогоплатель-
щиков, и Вы просто обязаны разме-
щать в ней мнения жителей Ненец-
кого округа. Их вопросы к власти.

В регионе большое количество не-
решаемых годами проблем, и, к со-
жалению, в нашей родной газете об 
этом нет ни одной заметки.

Ответ на обращение прошу напра-
вить по вышеуказанному адресу.

С уважением, житель Ненецкого 
округа Леонид Ануфриев".

ГДЕ ИНИЦИАТИВА? 
ГДЕ РЕЗУЛЬТАТ?

ГДЕ СПРАВЕДЛИВОСТЬ?
Неоднократно обращался к депу-

тату Госдумы Сергею Николаеви-
чу Коткину, с просьбой разъяснить 
какие конкретные законодательные 
инициативы он внёс, и какие наказы 
избирателей выполнил. Что он сде-
лал, чтобы жителям Ненецкого окру-
га жилось лучше. Кому он конкрет-
но помог? Какую пользу он принёс 
округу, будучи депутатом Собрания 
депутатов округа в течении 9 лет?

На мои обращения, Сергей Кот-
кин направлял лишь отписки, ко-
торые, по моему мнению, не со-
держали информации и указывали 
лишь на общие результаты работы 
Госдумы и окружного Собрания.  
В его ответах, я так и не увидел са-
мих ответов.

На встречах с избирателями и в га-
зетах он говорит, что главное в работе 
— результат. Но, по моему мнению, 
его нет.

Часть жителей НАО живёт в нище-
те, за чертой бедности. Люди, отрабо-
тавшие по 40-50 лет в округе, живут 
в ветхом и аварийном жилье. Цены 
растут, а реальные доходы падают.

Господин Коткин обещал выступить 
с инициативой об отказе от подуше-
вого финансирования в медицине и 
образовании. Где его инициатива?

Обещал установить возможность 
субсидирования бензина для сель-
ских территории Арктической зоны. 
Где инициатива?

Были потрачены огромные бюджет-
ные деньги на строительство дороги в 
Тельвиску, проект «Чистая вода» в се-
лах округа, проектирование рыбоком-

бината, строительство новых ферм.
К сожалению, все эти проекты не 

были реализованы. При этом, были 
потрачены огромные бюджетные 
деньги — народные деньги. Куда 
смотрел Сергей Николаевич? Как он 
осуществлял депутатский контроль?

Почему на строительство линий 
электропередач в с. Тельвиска сумма 
инвестиции составила 124 млн. руб., 
а в п. Красное 127 млн. руб.? Хотя до 
Красного 40 км. от города, а до Тель-
виски порядка 7 км. Где был Сергей 
Николаевич? Какую работу он провёл?

Обещал рассмотреть возможность 
введения стимулирующих выплат 
для бабушек и дедушек, взявших на 
себя обязанность по уходу за детьми 
до 3- х лет. Где инициатива?

Обещал законодательно закрепить 
увеличение до 70% доли оклада в 
заработной плате бюджетников. Где 
инициатива?

Согласно сайту Госдумы доход го-
сподина Коткина за 2021 год составил 
8 670 496 рублей. После вычета НДФЛ, 
по моим примерным подсчётам, эта 
сумма составляет 7 543 331 рубль.

Получается, в 2021 году ежемесяч-
но доход Сергея Николаевича состав-
лял, как я понимаю, 628 610 рублей. 
Это при том, что пенсионер в НАО в 
среднем в месяц (с учётом всех вы-
плат) получает 30 тысяч.

По моему мнению, это несправедли-
во. Я более 40 лет отработал в округе, 
из них более 20 лет на буровых в тун-
дре, а получаю пенсию чуть более 30 
тысяч. Ну и где справедливость?

Жители НАО, желают встретиться 
с Вами уважаемый Сергей Николае-
вич. Мы хотим ответов на свои пря-
мые вопросы, касающиеся жизни 
округа. Ведь Вы народный избранник 
(вроде бы. - Прим. ред.), и должны 
быть открыты для жителей.

Житель НАО
Леонид АНУФРИЕВ

В редакцию "Товарища" обратился 
Леонид Ануфриев, с просьбой раз-
местить его публичное обращение 
к депутату Госдумы от НАО Сер- 
гею Коткину.

По его словам, этот текст он  
направлял в окружную газету "Няръ-
яна вындер", но там отказались на-
печатать без разумных объяснений.

КПРФ продолжает добиваться 
ремонта участковой больницы
в Нижней Пеше

Во время рабочей поездки де-
путата фракции КПРФ окруж-
ного Собрания Михаила Райна 
в Нижнюю Пешу жители обра-
тили внимание на ненадлежа-
щее состояние здания участко-
вой больницы.

Ответы двух руководителей 
Администрации НАО на депу-
татские обращения Михаила 
Викторовича по этому вопро-
су не отвечали всем ожиданиям 
сельчан. Только после третьего  
его письма, уже в адрес губерна-
тора округа, власти подтвердили 
финансирование всего перечня 
необходимых мероприятий.

Часть ремонтных работ будет 
выполнена в 2022 году.

Косметический ремонт поме-
щений и приведение в порядок 
кровли, полов, крыльца, со слов 
губернатора, сделают уже в сле-
дующем году.

Депутаты-коммунисты вместе 
с жителями будут контролиро-

вать соблюдение заявленных 
сроков, полноты и качества ра-
бот в здании участковой больни-
цы до их завершения.

Пресс-служба 
Ненецкого ОК КПРФ

История с "неожиданным" 
расторжением трудового дого-
вора с депутатом-коммунистом 
Приморско-Куйского сельсо-
вета НАО получила резнонанс.

Напомним, нашего товарища, 
Оксану Петровну Осташеву, "на-
стойчиво попросили" с должно-
сти директора поселкового дома 
культуры сразу после выборов 
главы поселка Красное.

Принципиальность и настой-
чивость депутата Осташевой 
хорошо знают в сельском посе-
лении и за его пределами. Такие 
люди, да еще и представляющие 
КПРФ, "как кость в горле" пра-
вящей партии в НАО.

Формально ей предъявил пре-
тензии "большой начальник" 
профильного департамента Ан-
тон Пустовалов. Правда, никаких 
вменяемых объяснений обще-
ству он и остальные единороссы, 
включая профильного замести-

тель губернатора Наталью Сидо-
рову и самого Юрия Бездудного, 
предъявить так и не смогли, да и 
не посчитали нужным.

Вместе с тем, за Оксану Пе-
тровну вступились не только 
коммунисты на региональном 
и федеральном уровне. Коллек-
тивные обращения в защиту 
права на труд муниципального 
депутата направлены в адрес 
Президента России Владимира 
Владимировича Путина, губер-
натора и других должностных 
лиц. Подписи под такими пись-
мами со словами поддержки и 
требованиями разобраться в си-
туации подписали муниципаль-
ные депутаты, жители поселка и 
работники дома культуры.

Окружком КПРФ выражает бла-
годарность всем землякам за ак-
тивную гражданскую позицию!

Пресс-служба
Ненецкого ОК КПРФ

Люди против расправы 
над неугодными
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Дороги есть, но делать их не будут

Депутат окружного Собрания 
и первый секретарь окружкома 
КПРФ Михаил РАЙН выложил 
в соцсетях пост под заголовком 
ОКАЗЫВАЕТСЯ — ПЛАНОВ 
НА ДВЕ ДОРОГИ У ИСПОЛНИ-
ТЕЛЬНОЙ ВЛАСТИ В ОКРУГЕ 
НЕТ, СОВСЕМ НИКАКИХ.

Публикуем его пост целиком.

В мой адрес и на имя депутата 
фракции КПРФ в окружном Собра-
нии Т.В. Федоровой пришло два 
похожих ответа на наши обраще-
ния по вопросу реконструкции до-
рог в посёлке Искателей (ул. Стро-
ителей) и в Нарьян-Маре (дорога 
на полигон ТБО).

В них исполнительная власть 
округа и города Нарьян-Мара, по 
сути, расписывается в неспособ-
ности планировать работу по ис-

полнению своих же полномочий. 
Так Администрация НАО даже 
не в курсе, когда сможет присту-
пить к реконструкции дороги по 
ул. Строителей в пос. Искателей, а 
начальство окружной столицы по-
нятия не имеет, когда дорога на го-
родское кладбище и полигон ТБО 
приобретет твердое покрытие.

Обращаем внимание ответствен-
ных за всё это лиц: вопросы ре-
конструкции дорог — это не наша 
депутатская прихоть, это то, что 
необходимо жителям и необходи-
мо давно. Вы не нас игнорируете и 
не нас, депутатов, «отфутболивае-
те», а жителей НАО. Или вам уже 
совсем всё равно? Не знаю, что и 
подумать… Земляки, ну сколько 
уже раз каждый из нас или знако-
мые получали подобные ответы, 
метко названные в народе отпи-

сками с типовыми формулиров-
ками: «не можем», «не предусмо-
трено» и т.д.

P.S. Со своей стороны мы продол-
жим добиваться от ответственных 
лиц принятия мер по приведению 
этих дорог в достойное состояние.

От редакции уточним, по этой 
"не нужной" Администрации НАО 
дороге в поселке Искателей доби-
раются домой не только жители 
многоквартирных домов, но, еще 
постояльцы и сотрудники Пусто-
зерского дома-интерната для пре-
старелых и инвалидов, а также ро-
дители, дети и работники детского 
сада "Гнезднышко".

Пресс-служба
Ненецкого ОК КПРФ

Михаил РАЙН
Дорога по ул. Строителей, 
пос. Искателей

Дорога на полигон ТБО
в Нарьян-Маре

6 августа произошло знаменатель-
ное событие. Около пятидесяти жи-
телей Донецкой и Луганской народ-
ных республик, граждан РФ, стали 
членами КПРФ. 

«Наша партия сделала первый шаг 
к формированию своей структуры на 
территории Донбасса. Более восьми лет 
назад подавляющее большинство жи-
телей Новороссии выразили желание 
жить с нами в единой великой стране 
– России. Сейчас для воплощения этого 
стремления есть все предпосылки.  И 
сегодня мы вместе с нашими товарища-
ми из ДНР и ЛНР решили продолжать 
нашу работу в единой, истинно народ-
ной партии - КПРФ, поддерживающей 
борьбу народа Донбасса против укро-
фашизма с 2014 года» - отметил, откры-
вая торжественную церемонию приема 
в партию, секретарь ЦК КПРФ, первый 
заместитель Председателя ЦС СКП-
КПСС Казбек Тайсаев.

Среди вступивших в КПРФ – главы 
Компартий народных республик Борис 
Литвинов, который был первым пред-
седателем парламента ДНР и Игорь 
Гуменюк - советник и помощник Вале-
рия Болотова – первого руководителя 
ЛНР, а также их надежные соратники: 
лидеры партийных отделений, участ-
ники общественных движений, вожаки 
профсоюзов, представители различных 
профессий - рабочие, педагоги, ученые, 
служащие Народной милиции, медики, 
инженерно-технические работники. 
Некоторые имеют за плечами солид-
ный стаж членства в КПСС, другие со-
всем недавно отметили свое совершен-
нолетие. Объединяют их общие задачи 
и ответственность за их решение.

Определенную сложность представ-
ляли своевременный сбор и пересылка 
необходимых для вступление в КПРФ 
документов. В ряде населенных пунктов 
Донбасса, в том числе и многих районах 
Донецка, отсутствуют не только вода, 
но и электроснабжение, не работает 
связь, периодически возникают перебои 
с транспортом. Общение с кандидатами 
на вступление в режиме он-лайн всех 
проблем не решило: им очень сложно 
было собраться в определенное время в 
одном помещении. Подводила связь.  

Первые партбилеты КПРФ нашим 
товарищам будут вручены 15 августа 
непосредственно на площадке Совхо-
за им. Ленина, откуда возьмет старт на 
территории проведения специальной 
военной операции на Украине сотый 
гуманитарный конвой партии.

Прием в партию нескольких десят-
ков человек - лишь начало предстоя-
щей работы. Желающих встать в ряды 
КПРФ в ДНР и ЛНР гораздо больше.

kprf.ru

В строю едином

Пожар в Новом поселке прервал работу 
одного из центров спортивной жизни округа

9 августа было сильно повреждено 
огнем здание тренажерного зала и 
пристройки к хоккейной коробке по 
ул. Калмыкова. Новость печальная, 
ведь это по настоящему культовый 
центр спортивной жизни не только 
нашего района, но и всего округа.

Секция пауэрлифтинга, под руко-
водством Александра Козырева и 
Андрея Кузьменюка, долгие годы 
ежедневно собирает десятки детей 
и взрослых. Посещал ее и мой стар-
ший сын Александр. Многие вос-
питанники, даже переехав в другие 
регионы, оказавшись в Нарьян-Маре 
обязательно приходят в зал и обща-
ются с тренерами. Это говорит об 
авторитете наставников и здоровой 
атмосфере в спортивном коллективе.

Таких мест, куда возвращают-
ся спустя годы, совсем немного на 
спортивной карте НАО. Их необхо-
димо беречь и пытаться сохранить, 

особенно после таких чрезвычайных 
происшествий. Уверен, это едино-
душное мнение посетителей зала 
всех поколений. До публикации в 
газете разметил эту статью на своей 
личной странице ВКонтакте и уведо-
мил о ее содержании руководителя 
профильного департамента, замести-
теля губернатора НАО по направле-
нию и Юрия Бездудного. Таким об-
разом, власти округа знают о моей 
позиции, как городского депутата, и 
обязаны учитывать ее при принятии 
своих решений по данному вопросу.

Был на месте происшествия, когда 
уже завершалась борьба с огнем. На 
мой взгляд крыло, где размещен тре-
нажерный зал, пострадало не так уж 
и критично.Конечно, окончательную 
оценку состоянию того, что осталось, 
должны дать специалисты. Главное, 
сохранился уникальный комплекс 

силовых тренажеров для пауэрлиф-
тинга, тщательно собираемый года-
ми. Сейчас необходимо помещение 
для их временной установки и возоб-
новления тренировочного процесса. 
На эту проблему также прошу обра-
тить внимание губернатора округа.

В завершении хочу отменить, что 
это здание создано исключительно 
благодаря неустанной заботе и труду 
спортивной легенды округа, нашего 
однопартийца и прекрасного чело-
века Бориса Павловича Бородкина. 
Сделать это в те, сложные годы, 

было совсем не легко. Убежден, Бо-
рис Павлович и в такой ситуации 
сделал бы все возможное для со-
хранения центра спортивной жизни 
округа в его родном районе.

Депутат Нарьян-Марского горсовета
Михаил КУШНИР
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Наши власти в Нарьян-Маре каж-
дый год открывают детские пло-
щадки и потом про них забывают.

Самый заметный пример это пло-
щадка "ракета" около Центра заня-
тости. Мамы города со мной согла-
сятся — она брошена властями.

 ВСЕ элементы площадки (каче-
ли, скамейки и даже тротуар) испи-
саны грязными словами.

Внутри самой ракеты резко пах-
нет мочой. И туда залезают малень-
кие дети и трогают все руками!

Игровые элементы для малышей 
поломаны и исписаны матом.

Площадку не моют и не ремонти-
руют практически с открытия.

А еще туда по вечерам приходят 
подростки: орут матом и пьют алко-
голь. Присутствие взрослых их не 
смущает. На днях какие-то "умники" 
взрывали там петарды - РЯДОМ С 
МАЛЕНЬКИМИ ДЕТЬМИ!

Мне не понятно, почему власти не 
видят этот позор. Через дорогу от 
площадки сидит городское управ-
ление ЖКХ, да и чиновники  с деть-
ми сами эту площадку посещают.

Вам приятно посадить ребенка на 
качель с большой надписью "Х**" 
и похабной иллюстрацией рядом?

Неужели сложно отправить туда 
рабочих, чтобы они стерли раство-
рителем всю грязь и отмыли от мочи 
ракету? Кто вообще должен следить 
за порядком в этом хозяйстве?

Самое печальное, что другие пло-
щадки в городе еще хуже этой.

Елена С. 

В течение 11 месяцев специ-
алист-уролог в Нарьян-Маре не 
мог поставить достоверный диа-
гноз мне, как пациенту.

Мало того, чтобы просто по-
пасть к нему на прием, приходит-
ся ждать своей очереди почти час. 
Крайне сложно достать и талоны 
к этому врачу.

На приеме доктор в отрешенном 
состоянии и пациента она плохо 
слушает (и толком не слышит). 
Задавая вопросы врачу, часто не 
получаешь конкретного, вменяе-
мого ответа.

Такой подход необходимо ме-
нять, ведь он приводит к неадек-
ватным результатам. Так, злокаче-
ственное образование по версии 
окружного доктора при поверке в 
московской больнице «преврати-
лось» в камень в мочевом пузыре.

Отдельная история с качеством 
проведением диагностики КТ 
(компьютерная томография). Ког-
да я привезла снимок КТ из окру-
га на «большую землю», врачи 
мне пояснили, что этот снимок не 
позволяет определить причину за-
болевания! Из чего я, как пациент, 
делаю вывод о том, что либо обо-
рудование в округе устаревшее, 
либо работающий на нем специа-
лист недостаточно подготовлен. В 
итоге, в Москве были вынуждены 
делать повторные снимки на КТ!

Уверена, что жители округа за-
служивают другого отношения 
и уважения к нашим недугам и 
психологическому состоянию со 
стороны некоторых медицинских 

специалистов в НАО.

В Архангельске не лучше
В итоге, меня отправили в Ар-

хангельск на дообследование. 
Там попала на прием к онкологу-
урологу. От врача услышала лишь 
фразу: «Рассказывайте, что у вас 
случилось». И толку, в ответ на 
мой рассказ он продолжил молча 
сидеть, а в разговор вступила мед-
сестра. Она посоветовала пройти 
МРТ. Только вот талоны есть…. 
лишь через три месяца!

Это как понимать и что за орга-
низация работы, разве не ясно, что 
я не из пригорода Архангельска к 
ним пришла и страдаю от болей! 

А когда я прилетела в Нарьян-
Мар у нас в поликлинике мне за-
явили: «Процедуру могли и плат-
но пройти». Что, сразу пациенту 
нельзя это объяснить еще до отъ-
езда в Нарьян-Маре и, уж тем бо-
лее, на приеме в столице Поморья?

Спасибо Московским врачам!
К счастью, совсем другой под-

ход и уровень профессионализма 
оказался в первом урологическом 
отделении Сеченовского универ-
ситета г. Москва. Хочу выразить 
благодарность за исключитель-
но внимательное и уважительное 
отношение ко мне, как пациенту, 
отличные условия проживания и 
питания, а главное, за качествен-
но проведенную операцию!

Жительница Нарьян-Мара

Вот такое отношение к пациентам

КПРФ — за чистые берега!
Ненецкий окружком КПРФ принял участие во всерос-

сийской акции "Нашим рекам и озерам - чистые берега".
Как и в прошлом году, коммунисты привели в порядок 

береговую линию в районе Захребетной курьи.

Разруха на детских площадках


